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! ! ! !本报讯（记者 陶邢莹）第十四
届金桥碧云国际社区主题长跑前天
在上海市平和双语学校举行。
今年长跑活动的主题为“浦东开

发开放 !"周年系列活动”，邀请到了
来自马拉松发源地———希腊雅典马
拉松市的长跑爱好者狄米崔先生参
加。活动现场，世纪足球小姐孙雯向
雅典马拉松博物馆捐赠金桥碧云长
跑活动的海报和运动服装等物品。

一年一度的金桥碧云国际社区
主题长跑活动，为公司员工和社区居
民打造了一个环境优美的户外健身
平台，已成为浦东职工“四季彩虹”体
育系列比赛的重要组成部分。

! ! ! !本报讯 （记者 李京红）!#$"年全国游泳冠军赛昨
天在陕西宝鸡继续进行，海军队的宁泽涛!见左图"在男
子 $%#米自由泳决赛中以 &'秒 ()获得冠军，该成绩排
在今年的世界第五位。奥运会冠军刘子歌在自己强项
!%%米蝶泳决赛中仅获得第七名。

男子 $%%米自由泳决赛让赛场观众热情达到沸点。
在半决赛中有出色发挥的宁泽涛，继续在决赛中保持巨
大优势，除了广东队的余贺新能勉强跟住他，其他人都被
宁泽涛远远甩在身后。最后宁泽涛以 &'秒 ()获得冠军，
比他在半决赛游出的 &'秒 (&稍慢一点，可以排在今年
世界第五位左右。余贺新以 &*秒 ++获得亚军。

宁泽涛此前受腕伤困扰，训练一直不是很系统，恢复
训练就参加了本届全国游泳冠军赛。赛前叶瑾教练给宁泽
涛制定的计划也是预赛放松游，半决赛和决赛再全力冲
刺。半决赛中，宁泽涛游出 &'秒 (&的世界第四好成绩。
有记者问：“决赛游得慢，是不是半决赛消耗了过多

体力？”宁泽涛坦言：“其实，决赛游起来感觉要轻松一些。
自己希望通过这些比赛的积累，将最好的状态留到喀山
世锦赛。”

! ! ! !本报讯 明晚，第 +"届劳伦斯世
界体育奖颁奖典礼将在上海大剧院举
行，五星体育将全程跟踪报道及现场
直播。
昨天，五星体育已在各档新闻节目

中报道劳伦斯学会会议等最新消息。今
晚，五星体育将在新闻节目中报道劳伦
斯学会邀请国际体育明星参加中国上
海“校园足球公益体育活动”的盛况。

颁奖典礼系列活动启动前后，五
星体育在每天 +*,##档直播的《今日
体育快评》中对劳伦斯盛典相关话题
进行持续聚焦热议。

从明天 +-,##起，五星体育将推
出长达 "个多小时的特别节目，对本
次劳伦斯奖进行全程直播。主持人娄
一晨和记者将在现场通过光缆或 &.

连线等手段，对相关体育明星、劳伦斯
官员和本次颁奖典礼的组织者等进行
现场采访并予以直播报道。（陶子）

! ! ! !明晚，!!"#年劳伦斯世界体育
奖颁奖典礼将在上海大剧院举行。
“体坛奥斯卡”不仅见证了每年度
“星中之星”的诞生，也致力于特殊
奥林匹克运动事业，十多年间传递
了“体育有改变世界的力量”这一
信号。

昨天，在飞扬冰场，中国冬奥会
首金得主杨扬和她在劳伦斯世界体
育学会的两位同事———体操传奇人
物科马内奇和高山滑雪奥运冠军克
拉默，为 $!名特殊奥林匹克少年运
动员上了一堂生动的滑冰课。(位体
坛名将走到一群特殊的孩子中间，
表达一种没有界限的爱。

冰雪课上传爱心
温暖的笑脸几乎能将冰雪融

化，洁白冰场之上，爱心传递正在
进行。“体育提供了一个很好的机
会，将人们汇聚在一起。了解这个
项目的人都知道包容性是最重要
的东西，”昔日体操女皇科马内奇
如是说。
在杨扬的耐心指导下，""岁的

曾子苓从一开始还需要搀扶才能
滑行，到最后自信满满地对杨扬说
“不用扶”，像精灵一般自由滑行。
对于学员的进步，看在眼里的杨扬
用击掌的方式给予鼓励。
“不仅是我，还有我们的教练，

对这个群体有了更多了解，也会被
他们的精神所打动。（他们）有机会
和其他小朋友在一起，其实这也是
一种相互鼓励，”杨扬说。

实际上，杨扬对这些孩子并不
陌生：“特奥滑冰队从 !%+!年 -月
就开始了，小朋友们进步很快，每
周两次训练。看到他们进步很欣
慰，他们和普通孩子还是有区别
的，但能力是可以挖掘的。”
“联合运动”是特殊奥林匹克

运动联手劳伦斯所支持的项目中
主要的全球计划。据悉，该计划直
接帮助了超过 %!!! 名特奥运动
员。昨天的活动恰是这项计划的一
个缩影。

助力北京申冬奥
杨扬与劳伦斯的情缘要追述到

+(年前。!%%!年年初，杨扬在盐湖
城冬奥会上为中国夺得冬奥会第一
枚金牌，并在之后的短道速滑世锦
赛上实现了全能项目六连冠。那时

正是杨扬职业生涯的最巅峰。尽管
未被提名任何奖项，但她依然被作
为明星运动员，受邀参加当年劳伦
斯的颁奖礼。“第一次参加颁奖礼，
感觉一切都很新鲜，就好像体育圈
一个大聚会，每个人都特别开心。”

作为国际奥委会、国际滑联委
员，中国申冬奥大使，今年 !月，杨
扬刚刚成为最新一批劳伦斯学会
成员之一。将劳伦斯与冬奥联系在
一起，在杨扬看来，劳伦斯奖的到
来，让世界的目光聚焦到中国。“希
望通过这种努力，为我们的申办
/冬奥会0工作加分。”

不管“花落谁家”，在杨扬看来，
冬奥会的申办已为中国发展冬季项
目带来了良机。“过去一年多，我们
看到更多人开始关注冬季项目，冬
天有更多孩子来滑冰。”杨扬说，“如
果我们最终承办 !%!!年冬奥会，我
们有这样的实力，以及我们负责任
的态度，会呈上一届非常出色的冬
奥会，中国的冬季项目也会有一个

飞跃式发展。不仅是竞技体育，从全
民健身和参与角度，我们也会有更
多机会参与滑冰和滑雪。”

参与到申办过程中，杨扬坦言，
这对自己来说也是成长。“即便对各
方面都很了解，但整个工作层面还
有很多我需要去学习的地方。”她
说，自己现在还是个“新兵”。

李娜参加颁奖礼
在历史上，中国体育曾 (次获

得劳伦斯奖项1 最近一次是 !%%*

年，中国奥运代表团凭借在 !%%'

年北京奥运会上的优异表现荣膺
最佳团队奖。此外，姚明和刘翔分
别在 !%%( 年和 !%%" 年获得最佳
新人奖。但在分量最重的男、女最
佳运动员奖项上，此前中国选手连
候选名单都未曾进入过。

今年的劳伦斯世界体育奖，李
娜获得了年度最佳女运动员奖提
名，这也是本届中国唯一上榜的运
动员。前几天，已经显怀的李娜现

身上海 2$赛车场，她也确定出席
明晚的劳伦斯盛典。

上周日，上届劳伦斯最佳男运
动员奖得主 2$车手维特尔在上海
站结束后说，劳伦斯奖的最大特点
就是由运动员来选出最佳运动员。
作为劳伦斯学会成员，杨扬手上有
一票，她的选择标准是什么呢？
“除了看成绩，我还会看运动

员在其他方面的影响力，比如对社
会的贡献等等。”杨扬说。论成绩，
李娜的两次大满贯冠军、在国内外
引发的热潮足够有说服力，杨扬是
不是投给了李娜？她笑着说：“我说
是和不是都不重要，我们是秘密投
票，祝福她，希望她能够有机会。”

对于李娜能否获奖，杨扬表
示：“我觉得她很有机会。所有被提
名的人都是非常棒的运动员，我作
为投票人都很难去选择。李娜克服
了很多困难，包括伤病，她有很强
的竞争力。”

本报记者 厉苒苒

! ! ! !本报讯（记者 陶邢莹）上周末，
!%$"年上海市中学生游泳锦标赛在
东方体育中心举行，以学校为单位的
全市 &* 支队伍及俱乐部代表队共
('&名运动员参赛。

本次比赛分高中组和初中组两
个组别，共开展五个项目的角逐。赛

事还请来多名国际裁判和国家级裁
判执裁。奥运冠军乐靖宜、中国游泳
新星陈欣怡等优秀游泳运动员，都曾
经参加过上海市中学生游泳锦标赛。
据上海市游泳协会预计，今年参

加各项游泳赛事的青少年将达到 '%

万人次。

携手特奥孩子 唱响爱心之歌

五星体育聚焦
2015劳伦斯盛典

上海中学生游泳赛鸣哨

金桥碧云主题长跑举行
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